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老报人说
laobaorenshuoL

昨日，铁道部终于对“非动车乘

客迟到票作废”做出解释，称该规定是

为了打击倒票。这种说法虽不免牵

强，但总算对公众有了一个交代。

而这个迟来的“交代”，跟媒体的

“喉舌”作用不无关系。12 月 1 日，铁

道部实施新规，当天合肥各报都刊登

了这一新闻。但笔者看到，省城某报

与众不同，在报道这条信息的同时，对

“非动车乘客迟到票作废”这条规定，

唱起了反调，进行了质疑,指出这是

“只许火车晚点不许乘客迟到”，“市

民均表示难以理解”。该报当天还刊

登了主任律师从法律的角度，对铁道

部门这种做法的质疑。

铁道部是政府的一个部门，出台

一个事关大众的规定，应事先举行听

证，可铁道部门一贯以“铁老大”自

居，一贯是单方面制定规则，群众只能

接受，这不是公民社会的原则。因此，

媒体有责任站在大众的立场进行监

督。随后，笔者看到省城其他媒体也

相继对铁道部新规提出质疑，造成了

浩大的舆论声势，彰显了媒体的社会

责任感。

如果是为群众的利益鼓与呼，媒

体偶尔唱一点“反调”又何妨？

（作者系省报高级记者，安大新闻

学院客座教授，著有《新闻的背后》）

唱一点反调又何妨？
汪言海

“幸福指数”莫成“叶公好龙”
——从望湖城小区供暖纠葛说开去

季 明

时入“大雪”，寒风凛

冽，省城已开始供暖，但

望湖城小区近千户住宅

依然冷冰冰。

望湖城小区环境优

美，设施齐全，在省城小有名气。但就是

这么一个小区，今年的供暖问题却成了

住户们的一大烦恼。据媒体报道，这个

小区有6个“苑”，供暖收费大有差异：月

桂苑每户公摊供暖损耗费245元，福桂苑

公 摊 1400 元 ，而 日 桂 苑 每 户 竟 公 摊

14327 元！什么原因？物业称，小区为

“泵站二次供暖”，供暖户数少，亏损就

大，公摊费就高。然而，同是两个供暖户

数大致相当的月桂苑和丹桂苑，前者公

摊 245 元，后者公摊 2420 元，又是何故？

双方相持不下，尽管室外已是零下摄氏

度，屋内漂亮的暖气片依然成为摆设！

这里有两点质疑。其一，物业公布

的公摊费是否合理？是否公开透明？据

反映，福桂苑物业称，由于“操作上的原

因”，空置住宅也有12℃的暖气消耗；而

这没人居住的12℃的暖气费用则由供暖

户“买单”。实在令人费解！其二，物业

是先公布公摊费再征集供暖户；而高

额的公摊费把原本打算供暖的住户吓

退了！通知一贴，坐等收钱，户数不

足，停止供暖！事实上，如果倒过来，

先大张旗鼓地征集供暖户，以更多的

供暖户数额来降低公摊费，不可以事

半功倍吗？！

由此看来，物业的不作为是显而易

见的。

长期以来，省城小区物业与业主的

矛盾、纠葛屡见不鲜，已经成为一个不可

忽视的社会问题。老百姓花了一辈子的

积蓄，或者仍在背着沉重的房贷，住进新

房，却不断被小区治安、小区卫生、小区

供暖供水供电等问题所困扰，他们能安

居乐业、心情舒畅吗？

小区问题不仅是物业问题，相关政府

部门、行业主管不能袖手旁观；民生问题事

关大局，不能一概以所谓的“市场行为”去推

脱、去敷衍。我们的一些官员不是整天把

“幸福指数”挂在嘴上吗？当老百姓感到“不

太幸福”的时候，你们的作为又在哪里呢？

我们千万不要做“叶公好龙”式的人物！

（作者原为省城某都市报总编辑）

星雨

经视J jingshi

据报道，中国社会科学院昨日发布2011

年《经济蓝皮书》，称今年全国城镇居民的房

价收入比是8.76，等于说普通城镇居民家庭

至少要8.76年不吃不喝才可买一套房。而

就在近日，财政部有关官员又重提开征房产

税，“‘十二五’无疑要稳步推进房产税改革，

个人房产也要逐步纳入到征收范畴。”

是否开征房产税？怎么征？这里有两

个问题必须要先弄清楚：其一，开征了房产税

是否就能抑制住高房价？从西方国家的做法

来看，对拥有多处住房或超大面积的住房者

开征税收，对抑制炒房，打击投机，促进楼市

健康发展有一定作用。但房产税并不是构成

房价供求关系的决定性因素，因此，从中长期

来看，房产税对房价的影响十分有限。也就

是说，靠房产税调控房价并非一张好牌。

其二，在我国城乡二元结构背景下，房

产税怎么征是一个难题。是依据套数还是依

据面积来征？不论是套数还是面积都与人有

关系，涉及到人就不好计算。何况不少城市

人口来自农村，他们的老人、兄弟姐妹等怎么

算？更不用说有人可能会采取非正常手段

（如假离婚等）了。

开征房产税应该把握一个基本原则，即

在平抑或降低房价的同时，不能给老百姓另

外增加负担。这样才是让利于民，造福于

民。如果凡属个人的房产都得征税，这不是

反过来再给老百姓“增负”了吗？既然增加的

税种圆不了初衷，或对投机炒房抑制作用不

大，那么，这个税种就不应仓促开征，而应更

广泛地去征求群众意见，这样可能会更加稳

妥和成熟。（作者系省收入分配研究会常务副

会长，省人事厅原副巡视员）

格力1赫兹U酷变频空调：真变频，不怕冷，更舒适！

世界名牌格力空调暖冬大行动：“格力1赫兹真变频·48小时争U酷”惠售活动正在进行

寒潮来势汹汹，格力空调迎来反季节销售

高潮。

昨日，“格力1赫兹真变频·48小时争U酷”

暖冬惠售活动提前开始，市场反响强烈，格力

空调全省各门店销量上扬。其中，格力1赫兹

U酷变频空调更是成为市场追捧的对象：低频

1赫兹恒温舒适、21分贝超静音运行、U形弧面

设计、15.3厘米超薄机身、三种睡眠模式，五大

核心优势让U酷成为全省人民御寒过冬首选。

U酷：1赫兹真变频，不怕冷，更舒适
一直以来，变频空调以其舒适、节能等出

色性能代表着空调行业的未来，而节能舒适

的关键又要靠低频运转来实现，空调低频运

行时的频率越低，对室内温度的控制就越精

确，人体感知就越舒适，也越节能。长期以

来，很多空调品牌低频运行只能达到30赫兹、

15赫兹，属于假变频、伪变频。格力U酷变频

空调是世界上第一款1HZ变频空调，真正实现

低频运转不停机，不会忽冷忽热，恒温舒适不

感冒。我们预计，在今后5年甚至10年内，格

力仍然将是全世界范围内能制造出1HZ舒适

变频空调的唯一生产厂家！寒潮来袭，格力1

赫兹U酷变频让这个冬天不再寒冷。

15.3厘米超薄机身，U形弧面，时尚典雅

格力U系列超薄变频空调不仅融会了尖

端科技与艺术灵感，更以凌驾于传统设计之

上的“纤薄”震撼出击，机身厚度只有15.3厘

米，比传统空调薄了8—10厘米，打破了空调

行业“能效比越高，机身越厚”的传统，被业内

专家誉为“时代的杰作”，“开启了空调超薄化

的崭新时代”。

此外，格力U酷超薄变频空调采用世界首

创的第二代无缝蒸发器，不仅环保、节能、静

音、舒适，而且蒸发器的无缝设计使得空调结

构更加紧凑，外形更薄更美观，摆脱了空调一

直以来方正、厚重的传统视觉，使空调真正成

为一件经典、唯美的“科技艺术品”。

三种睡眠模式，超静音
为了让消费者远离空调噪音的干扰，U酷

变频空调通过风道优化设计、控制冷媒系统

的气流等多种措施，将噪音降低到21分贝以

下，比普通机型低了3-6分贝。

同时，它还拥有三种睡眠模式，让您真正

做到健康安心。自动模式贴合消费者的体温

节律变化，可以保证舒舒服服的一觉到天亮；

具备特色醒神功能的“模式2”，保证你在起床

时神清气爽，工作时更加精力充沛；如果您还

不满足，可以自己来一次DIY，根据您的个性

化需求随心所欲设置温度曲线，并可以保存

起来长期使用。为了达到真正贴合人体最佳

体感温度的效果，格力行业首创舒适省电模

式，建立“人体最佳体感温度-空调自动运行-

室内环境温度”三维一体的系统数据库，调节

温度与舒适感觉达到最佳平衡。

温馨提示：12月11日，国生电器东门店家
电大世界，格力空调超值活动，更有惊爆惊喜！

征收房产税是调控房价的“一张好牌”吗？
张 扬

近日，中国作协副主席蒋子龙在沈阳

师范大学演讲，阐述了对文学现状的一些

看法：以前“文坛有坛，文学有门”，文学存

在着一定的秩序和规范，但现在不管什么

人都可以进入文学领域，使得文学无法保

持门槛，秩序和规范也不存在了。（12月6

日《辽宁日报》）

“文学秩序”和“文学规范”算是运用

许久的熟词了，但以现在的眼光看，这样

的概念早应被淘汰。是啊，文学究竟需要

怎样的“秩序”和“规范”呢？是说作家要

区分“正统与野道”，譬如只有科班出身或

被作协一类组织承认和吸纳的才算真正

的作家？是说文学作品要讲三六九等排

出尊卑先后，譬如让“国家级作家”占据书

籍或版面的重要位置，“省市级作家”次

之，“无证经营”的只能“叨陪末座”？还是

说文学作品的内容和手法必须讲究“定

式”，不可擅越雷池？

发表文学作品成为被少数人垄断的文

化特权，是时代的局限使然。当下，教育

的普及、网络的出现等打破了这种局面，

让文学创作不再神秘，作家不再是一种殊

荣，这是时代进步的必然。即便，文学创

作的“去门槛化”使得质量整体上有所下

降，产生了很多泡沫，也完全不必为此忧

心忡忡。文学和作家，都需要大浪淘沙式

的自然选择，且“淘淘更健康”，无秩序、无

规范才是文学的健康态。

文章合为时而作。就“中国文学希望

何在”的设问，我与蒋子龙先生的看法有

着根本的不同——我认为中国文学的希

望，并不是那些圆熟、已然名利双收的职

业作家所能或所愿承担的；恰恰相反，那

些莽撞乃至稚拙的民间写作者，才更能体

现出文学的生命力，令人寄予厚望。

“无秩序”才是文学的健康态
郭之纯

实画实说
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